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Niederschrift 
zur Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur und Soziales der 

Gemeinde Heist (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Montag, den 15.11.2021 

 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

 Sitzungsende: 21:50 Uhr 

 Ort, Raum: Restaurant Lindenhof, Großer Ring 7, 25492 Heist 

Anwesend sind: 
 

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Jürgen 
Neumann CDU 

   

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Ludwig Albrecht CDU    
Herr Frank Bartsch CDU  für Herrn Rafael  
Frau Ute Jäger CDU    
Frau Marga Kohrn CDU    
Herr Stefan Krüger CDU    
Herr Gerrit Lienau CDU  Vorsitzender  
Herr Manfred Lüders FWH    
Frau Silke Ohage FWH    
Herr Daniel Rau FWH  für Frau Mrosk  
Frau Christel Schwichow SPD  für Herrn Wiesemann  

Außerdem anwesend 
2 Bürger    
Herr Wolfgang Aschert FWH    
Herr Jörg Behrmann CDU    
Frau Viola Mundt Vorsitzende des Waldkinder-

gartens Wurzelkinder e.V 
  

Beratende Mitglieder 
Frau Andrea Danzer Leiterin Waldkin-

dergarten Heist 
  

Frau Uta Sell Schulleiterin 
Grundschule 
Heist 

  

Frau Astrid Toll Leiterin Betreu-
ungsschule Heist 

  

Frau Stefanie von Döhren DRK Kindergar-
ten Heist 

  

Protokollführer/-in 
Frau Gudrun Jabs    
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Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Andrea Mrosk FWH    
Herr Frank Rafael CDU    
Herr Florian Steig SPD  stv. Vorsitzender  
Herr Rainer Willi Wiesemann SPD    

Beratende Mitglieder 
Frau Nina Ressin    
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 03.11.2021   einberufen. 
Der Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Ein-
wendungen erhoben werden. 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales der Gemeinde Heist ist beschlussfä-
hig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 15 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit  
ohne Aussprache  ausgeschlossen. 
  

Tagesordnung: 

 Treffpunkt: 19.30 Uhr; Besichtigung der neuen Geräte zur Digitalisierung in der 
Grundschule 

  
 Fortsetzung der Sitzung im Lindenhof um 20.00 Uhr 
  

 1.  Mitteilungen 

  

 1.1.  Seniorenweihnachtsfeier 

  

 1.2.  Haushalt 2022 

  

 2.  Einwohnerfragestunde 

  

 3.  Bericht der Grundschule 

  

 4.  Bericht der Betreuungsschule 

  

 5.  Bericht der Kindertagesstätten 

  

 5.1.  Waldkindergarten Wurzelkinder 

  

 5.2.  DRK-Kindertagesstätten Heist 

  

 6.  Bericht des Sonderausschusses für die Erweiterung der Kita 
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 7.  Finanzierungsbeträge Kindertagesstätten Heist 
Vorlage: 0984/2021/HE/BV 

  

 8.  Haushalt 2022 DRK-Kita Heist 
Vorlage: 0987/2021/HE/BV 

  

 9.  Waldkindergarten Heist Haushalt 2022 
Vorlage: 0983/2021/HE/BV 

  

 10.  Mittelanmeldung Grundschule Heist 2022 
Vorlage: 0986/2021/HE/BV 

  

 11.  Schulentwicklungsplan Grundschule Heist 
Vorlage: 0980/2021/HE/BV 

  

 12.  Ganztagsbetreuung ab 2026 

  

 13.  Sachstand Schulneubau Gemeinschaftsschule 

  

 14.  Verschiedenes 

  

 

Protokoll: 

 Treffpunkt: 19.30 Uhr; Besichtigung der neuen Geräte zur Digitalisie-
rung in der Grundschule 

  
Vor der Sitzung wird eine Klasse der Grundschule Heist besichtigt. Frau 
Sell stellt das Digitale Whiteboard vor. Aktuell hat die Schule 4 Klassen 
ausgestattet. Zwei weitere folgen im nächsten Jahr.  

  
  
  
  
 Fortsetzung der Sitzung im Lindenhof um 20.00 Uhr 
  

 
  
zu 1 Mitteilungen 
  

 
  
zu 1.1 Seniorenweihnachtsfeier 
  

Bürgermeister Neumann teilt mit, dass die diesjährige Seniorenweih-
nachtsfeier abgesagt wurde. Es liegen lediglich 40 Anmeldungen vor.  
 

  
zu 1.2 Haushalt 2022 
  

Herr Neumann erläutert, dass auf Grund der Umstellung von Kameralistik 



- 4 - 

 

auf Doppik der Haushalt 2022 erst im nächsten Jahr verabschiedet wird.  
  
  
  
  
zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Die Einwohner haben keine Fragen.  
  
  
  
  
zu 3 Bericht der Grundschule 
  

Frau berichtet laut Anlage 1. 
 
Die akuten Stolperfallen auf dem Schulhof werden laut Bürgermeister 
Neumann umgehend vom Bauhof beseitigt. Es sollen alle Schadstellen auf 
dem Schulhof aufgenommen werden. 
 
Mobile Luftfilter sind nicht notwendig, da alle Klassen große Fenster zum 
Lüften haben.   

  
  
  
  
zu 4 Bericht der Betreuungsschule 
  

Frau Toll berichtet, dass aktuell 75 Kinder die Betreuungsschule besu-
chen. Davon 40 Kinder bis 14.00 Uhr und 35 Kinder bis 16.00 Uhr. Fast 
alle Kinder nehmen am Essen teil. Da in der Betreuungsschule die Ab-
standsregeln kaum eingehalten werden können, tragen die Kinder im In-
nenraum noch Maske. Der Ruheraum wurde zum Garderobenraum umge-
baut. So stehen keine Ranzen mehr im Flur. Jedoch fehlt dieser Raum als 
Rückzugsort für die Kinder. Der Zusammenhalt der Kinder in der Betreu-
ung ist sehr gut. Es wird jahrgangübergreifend miteinander gespielt. In Ko-
operation mit der Berufsschule Pinneberg findet in der Betreuungsschule 
eine Projektarbeit zum Thema Pferde statt.  
 
Auf Grund der steigenden Anzahl von zu betreuenden Kindern, wird Ver-
stärkungspersonal benötigt.  Herr Neumann erläutert dazu, dass eine 
Springerkraft eingestellt werden soll.  

  
  
  
  
zu 5 Bericht der Kindertagesstätten 
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zu 5.1 Waldkindergarten Wurzelkinder 
  

Frau Danzer berichtet, dass aktuell 16 Kinder den Waldkindergarten besu-
chen, ein weiteres Kind kommt im Laufe des Jahres noch dazu. 
 
Es haben mehrere Veranstaltungen stattgefunden. Laternenumzug im 
Wald, St. Martin im Seniorenheim, Apfelsaftpressen im Elbmarschenhaus. 
Geplant ist ein Adventskranzbasteln im Wald.  

  
  
  
  
zu 5.2 DRK-Kindertagesstätten Heist 
  

Frau von Döhren berichtet, dass aktuell 90 Kinder die Einrichtung besu-
chen. Durch die Erkältungszeit kommt es derzeit zu vielen Ausfällen bei 
Kindern und Erziehern. Die Erzieher tragen während der Arbeit eine Mas-
ke.  Die Einrichtung wurde wieder als Kita 21 ausgezeichnet.  
 
Der Anbau schreitet gut voran. Aktuell wird das notwendige Personal ge-
sucht.  

  
  
  
  
zu 6 Bericht des Sonderausschusses für die Erweiterung der Kita 
  

Herr Behrmann berichtet über die Kosten der Erweiterung der DRK-Kita. 
Leider konnten keine Mittel eingespart werden.  Mit der Fertigstellung wird 
Ende Februar 2022 gerechnet.  

  
  
  
  
zu 7 Finanzierungsbeträge Kindertagesstätten Heist 

Vorlage: 0984/2021/HE/BV 
  

Herr Lienau erläutert die Vorlage zur jetzigen Finanzierung der Kinderta-
gesstätten. Es erfolgt jeweils eine monatliche Abrechnung.  Die Mehrkos-
ten auf Grund der Systemumstellung halten sich in Grenzen.  
 

 Beschluss:  
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales nimmt die Aufstellung zur 
Kenntnis. 
 

 zur Kenntnis genommen 
  



- 6 - 

 

  
zu 8 Haushalt 2022 DRK-Kita Heist 

Vorlage: 0987/2021/HE/BV 
  

Herr Lienau erläutert die Vorlage. Auf Grund der Einrichtung von zwei wei-
teren Gruppen im Neubau sind die Kosten gestiegen. Im Vorfeld hat es 
mehrere Änderungen zum Haushalt gegeben. Die von den Mitgliedern des 
Ausschusses zum Haushalt an Frau von Döhren gestellten Fragen, kann 
diese nicht beantworten. Der Tagesordnungspunkt wird bis zur nächsten 
Sitzung im 1. Quartal 2022 vertagt. Hierzu soll Herr Kinle eingeladen wer-
den. Ein überarbeiteter Haushalt mit allen Änderungen ist bis dahin vorzu-
legen.  
 
Bürgermeister Neumann berichtet, dass noch die neue Finanzierungsver-
einbarung mit dem DRK-Kreisverband fehlt. Er hat dieses Thema bereits 
auf der Beiratssitzung mit Herrn Kinle angesprochen.  
 

 Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales vertagt den Tagesord-
nungspunkt bis zur nächsten Sitzung im 1. Quartal 2022.  
 

 zurückgestellt 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 10   
  

 
zu 9 Waldkindergarten Heist Haushalt 2022 

Vorlage: 0983/2021/HE/BV 
  

Herr Lienau erläutert den Haushalt 2022 des Waldkindergarten Wurzelkin-
der. Die Einnahmen und Ausgaben haben sich nur gering verändert.  
 

 Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales empfiehlt, dass vom Wald-
kindergarten Wurzelkinder e.V. aufgeführte Defizit in Höhe 83.672,00 Euro 
für das Jahr 2022 wird anerkannt. Die Auszahlung erfolgt in 4 Raten.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 10  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 10 Mittelanmeldung Grundschule Heist 2022 

Vorlage: 0986/2021/HE/BV 
  

Frau Sell erläutert die Vorlage. Die im Haushalt in diesem Jahr bereit ge-
stellt Mittel für Drucker und Displays müssen in das nächste Jahr übertra-
gen werden. Die Schule startet in die Zweizügigkeit. Hierfür werden die 
Fachräume wieder in Klassenräume umgewandelt. Zu diesem Zweck 
müssen weitere Möbel bestellt werden. Frau Sell bittet um eine weitsichti-
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ge Planung für die Zukunft. Hier sollen insbesondere der Brandschutz, die 
Zweizügigkeit und das Ganztätige Lernen Berücksichtigung finden.  
 
Frau Mundt und Frau Danzer verlassen die Sitzung um 20.50 Uhr.  
 

 Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales nimmt die Mittelanmeldung 
der Grundschule Moorrege für den Haushalt 2022 zustimmend zur Kennt-
nis. 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 11 Schulentwicklungsplan Grundschule Heist 

Vorlage: 0980/2021/HE/BV 
  

Die Vorlage wird durch Herrn Lienau und Frau Sell erläutert. Die Zweizü-
gigkeit in allen Klassen wird kommen. Bei den vorliegenden Zahlen han-
delt es sich um Ist-Zahlen. Zuzüge auf Grund der Neubaugebiete  wurden 
nicht berücksichtigt. 
   
 

 Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales nimmt den Schulentwick-
lungsplan der Gemeinde Heist zur Kenntnis. 
 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 12 Ganztagsbetreuung ab 2026 
  

Das neue Gesetz zur ganztägigen Förderung von Kindern im Grundschul-
alter wurde zum 02.10.2021 verabschiedet. Es beinhaltet im Wesentlichen, 
dass ein Kind, dass im Schuljahr 2026/2027 oder in den folgenden Schul-
jahren die erste Klasse besucht, ab dem Schuleintritt bis zum Beginn der 
fünften Klasse einen Anspruch auf Förderung in einer Tageseinrichtung 
hat. Der Anspruch umfasst 8 Stunden täglich an den Werktagen. 
 
Die Gemeinde muss sich schon jetzt mit diesem Thema auseinsetzen und 
prüfen welche Möglichkeiten es gibt, den künftigen Bedarf zu decken. Hier-
für muss ein Konzept entwickelt.  Herr Neumann bittet die Fraktionen sich 
schon jetzt mit dem Thema zu beschäftigen Eine Planungsgruppe soll ge-
meinsam mit der Schule den Bestand erfassen und überlegen, wie der 
künftige Raumbedarf bedeckt werden kann. Hierbei sind nicht nur die 
Räume der Betreuung, sondern auch die fehlenden Räume in der Grund-
schule zu berücksichtigen.   
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zu 13 Sachstand Schulneubau Gemeinschaftsschule 
  

Herr Lienau erläutert den Prozess für den Neubau der Gemeinschafts-
schule Am Himmelsbarg Moorrege. Der Kosten werden sich auf ca. 23,7 
Mio. Euro geschätzt. Die Schulverbandsumlage wird sich verdoppeln.  

  
  
  
  
zu 14 Verschiedenes 
  

Herr Behrmann erklärt, dass in diesem Jahr kein Laternenumzug stattfin-
det. 
 
 
Die Öffentlichkeit wird um 21.25 Uhr ausgeschlossen. Es erfolgt eine Pau-
se bis um 21.30 Uhr.  
 

  
  
  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 22.11.2021 

 

 
   

gez. Gerrit Lienau 
Vorsitzender 

Herr 
Frau 

gez. Gudrun Jabs 
Protokollführerin 
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